
 

湘洋中だより 
  

   

２０２３年１１月８日 Vol. ８ 文責：校長 坪谷 麻貴  

 文化・芸術の秋 ・ スポーツの秋 

 今年は１１月に入っても夏日が続くなど、「暑さ」が抜けませんが、湘洋中では文化・芸

術、そしてスポーツの秋にあふれています。学校だよりの発行が２か月ぶりになりますので、

少し前の話題になりますが、ご容赦ください。 

 百花繚乱 ～湘風祭～  

９月１６日（土）、残暑厳しい中でしたが、湘洋生のつむぎだす素敵な文化 

を味わう、気持ちの良い一日となりました。（9月 8日の荒天による臨時休校、 

前日下校時間の雷雨など過酷な状況を経て、無事開催できました。ご家庭のご協力に感謝いた

します。） 

文化部の生徒たち中心に、練習や制作、様々な準備に熱心に取り組んできた成果を披露し、

それぞれの活動を楽しんで取り組んでいる様子が本当に素敵でした。また、鑑賞する側とし

て、仲間の表現を温かく受けとめ、日常とはまた違った姿や素晴らしい発表に驚きも感じなが

ら、楽しんでいる姿が印象的でした。 

そして、湘風祭を支え、作り上げた実行委員の生徒たちも大変よく頑張りました。力を合わ

せて一つのことを創り上げる喜びを味わえたことと思います。 

湘風祭では拍手を送る側だった生徒のみなさんも、様々な文化に触れ、自分もやってみたい

と感じたのではないでしょうか。地域には、いろいろな文化活動を楽しむ場があります。ぜ

ひ、経験してみてほしいと思います。 

 

演劇部 キャスト、スタッフが一丸となって、作品のもつメッセージ 

を自分たちの思いとして堂々と伝えました。ステージの上で生き生き 

と輝く姿が素晴らしかったです。 

器楽部 弦・管・打楽器による、本市立中学校唯一の「器楽部」の 

演奏は、音色の豊かさが印象的でした。様々な楽しい曲にワクワク 

しながら、心にエネルギーをもらうことができました。 

科学部 理科室が驚くべき科学実験ショーのステージ 

となり、観客からは化学変化がおこるその瞬間に「オ～！」という歓声があがり 

ました。「化学っておもしろいな～」と感心させられました。 

写真部 本格的な数々の写真に、生徒一人ひとりの個性がよく表れていました。 

行ってみたい！見てみたい！額に入れて部屋に飾りたい！ポストカードにした 

い！…様々な思いに誘われました。 

華道部 まさに百花繚乱！一人ひとりの好みをいかした 

雰囲気の作品に癒されるとともに華やかな気持ちになりま 

した。３年生の合同作品は、ホテルのロビーに飾られている 

ような見事な作品でした。 

家庭部 美味しそうでもあり、豪華なおままごとセットの 

ようでもあるお寿司屋さん！ユニークでかわいらしい数々 

の作品は、ほっこり優しい気持ちにしてくれました。 

ジュネスくん 

       湘洋中 

マスコットキャラクター 



美術部 絵を描くことの楽しさだけでなく、アートを生み出す過程の 

思慮深さや苦労など、一つ一つの作品にドラマを感じました。好きなこ

とにまっすぐ向き合えることの幸せを教えてくれました。 

理科 理科の先生もびっくりするような自由研究に、未来社会を切り拓

く子どもたちの力を実感しました。点描画の完成度の高さにしても、驚

きとワクワクの世界でした。「藤沢市総合かがく展」も楽しみです。 

３年修学旅行新聞 記録して伝えるということってすごいですね。あん

なこともあった！と楽しかった修学旅行の思い出がよみがえったことと思います。２年生、１

年生も修学旅行に早く行きたい！と思った人も多いのではないのでしょうか。 

 

合唱祭 美しい歌を奏でました １０月４日（水） 

文化祭の準備と並行して合唱練習が始まり、３週間余り校内は 

明るい歌声に包まれました。コロナ禍では、合唱が最も注意すべ 

き活動の一つとされ、みんなで声を合わせて思う存分歌うことのよろこびを味わうことが難し

かった３年間でした。初めのうちは、どのように声を響かせるのか？ とまどいながら声を出

している生徒も多かったですが、だんだんパートの声が揃っていき、体育館でのリハーサルを

過ぎた頃から、どのクラスも歌い合わせることを楽しめるようになってきたように感じまし

た。息（自分の心）を合わせ、詩の世界をどのように表現するか考えを交わしながら、声とと

もに気持ちも調和し、クラスの絆も深まってきました。 

 今年の合唱祭スローガンは「美歌奏 ピカソ」。市民会館大ホールが歌声の響きをさらに豊

かにしてくれ、気持ちよく歌えたことと思います。どのクラスも曲に思いを込め、堂々と演奏

することができ、客席からは自然と大きく温かな拍手が沸き起こりました。合唱は、どの年代

の人が歌っても、それぞれの 

魅力が生かされる音楽芸術だと思います。１年生のやわらか 

さ、２年生のたのもしさ、それぞれの味が発揮されていまし 

た。とりわけ、さすが３年生！曲そのものの強いパワーが伝 

わり感動もひとしおでした。湘洋生が精一杯歌う表情、響き 

あう歌声は、平和で明るい未来を感じさせる、素晴らしいものでした。３年混声合唱団のパフ

ォーマンスも、合唱って楽しい！と全身で表現する素晴らしいステージでした。PTA 合唱サ

ークルの皆さまにもご出演いただき、教職員も一緒にステージを楽しむことができました。 

 コロナ前、湘洋中では「合唱洋」と名付け、合唱集会を行うなど、年間通じて歌声がひびい 

ていたと聞きました。ぜひ、それが復活し、希望のハーモニーがあふれる平和文化を築いてい 

けたら素敵だと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保護者の皆さまにも、湘風祭、合唱祭とも、たくさんご来場いただき、感謝申し上げます。

どうもありがとうございました。 

お詫び 

この度、１学年１クラスと２学年３クラスの国語科担当教諭に不適切な言動があり、生徒のみな

さんに不安や不快な気持ちにさせてしまっていたという事案が発覚しました。当該クラスの生徒・

保護者の皆さまに大変ご迷惑、ご心配をおかけしておりますことを、心よりお詫び申し上げます。 

また、本校全生徒、全ご家庭の皆さまにも様々なご心配をおかけしていること、大変申し訳なく

思っております。１１月９日から該当の４クラスの国語科の授業担当を変更することといたしまし

た。これまでの経緯も含め、後日、全校の皆さまにも何らかの形でご説明させていただきたいと考

えております。子どもたちの安心と学びの保障を第一に考えて対応してまいります。引き続き、ご

心配をおかけいたしますこと、誠に申し訳ございません。 



 藤沢市中学校総合文化祭 

藤沢市立中学校音楽会 １０月１３日（金） 

藤沢市民会館で開催され、市内１９校の代表生徒が「器楽 

の部」または「合唱の部」に参加しました。本校は、合唱祭でも演奏した３年生混声合唱団が

参加し、「走る川」「SUN」を歌いました。明るく爽やか、かつ厚みのある豊かな響きで、

会場を魅了しました。SUN では合唱祭からバージョンアップしたパフォーマンスも加わり、

合唱ってこんなに楽しいんだ！と、魅力をたっぷり伝えることができました。 

藤沢市中学校美術展 １０月１７日（火）～２２日（日）藤沢市民ギャラリー 

美術の授業で取り組んだ中から選ばれた生徒の作品が展示さ

れました。湘洋の作品は、創造性に富み、作者の豊かな発想が

具体的に伝わってくる、魅力的なものでした。 

なお、９月に本郷台のあーすぷらざで開催された神奈川県中

学校美術展には、３年生の 1名のアイデアスケッチが出展され

ました。 

藤沢市総合かがく展  

１０月１９日（木）～１０月２５日（水）湘南台文化セン 

ターこども館で開催されました。生活の中での疑問、環境 

問題、自分が好きなものなど様々なテーマを設定した個性的 

な研究があふれていました。３年生生徒の研究「宇宙迷子を 

救え！～太陽の周りを公転する地球と星座の位置関係を一瞬で 

把握する方法～」は優秀賞を受賞しました。「教材研究の観点から大変 

興味深く、審査員一同絶賛」とのコメントがありました。 

 

部活動等の活躍 

多くの部活動で夏の大会後に２年生を中心とした新体制となり、新人戦が繰り広げられてき

ました。現在、県大会に進んでいる部もあり、活躍が続いています！ 

１０月６日（金）表彰を行いました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陸上競技部 

 藤沢市中学校陸上競技大会 男女総合 第３位 

男子ソフトテニス部 

 藤沢市中学校ソフトテニス新人大会 

   団体の部 第３位 

   個人の部 第３位  

ソフトボール部 

 秋季藤沢市中学女子ソフトボール大会  準優勝 

男子バレーボール部 

 藤沢市中学校秋季バレーボール大会  準優勝 

女子バレーボール部 

 藤沢市中学校秋季バレーボール大会  準優勝 

水 泳 

 湘南ブロック水泳競技大会新人戦の部 

  女子５０M 自由形 第１位  

  女子１００M自由形 第１位  

  男子２００M自由形 第１位  

 神奈川県中学生水泳競技大会新人戦 

  男子２００M個人メドレー 第３位  

  女子５０M背泳ぎ 第１位 （大会新） 

  

作文コンクールの表彰も行いました 

  藤沢市中学校読書感想文コンクール 

課題読書 佳作 ３年  

自由読書 佳作 ３年  



藤沢市スポーツシンポジウム 2023 １０月１日（日）市民会館小ホール 

藤沢市スポーツ連盟主催で、これからの藤沢市のスポーツはどのようになるとよいか（中学

校部活動の地域移行も見据えて）を、女子バレーボール元日本代表の益子直美氏による基調講

演や、中高生も交えたパネルディスカッションを通して考えるという企画 

で、本校３年生 2名が登壇しました。 

「部活動でいろいろと学んだことは一生の宝物。」「顧問の先生との 

関わりとコーチとの関わりは違いがあると思う。先生には部活以外のこ 

とも相談できるが、外部の方だとどうなるのか不安もある。」「体育館 

の開放などで地域のチームに参加したこともある。これからも地域の方 

とスポーツを楽しめるとよい」「小学生の頃は地区レクなどが楽しみ 

だった。コロナもあったが、中学生になると大会と重なって参加できない。 

地域の行事にも機会があれば参加したい。」など、堂々と意見を述べるこ 

とができ、大変立派でした！  

 

前期～後期へ 

前期終業式では、次のような話をしました。 

“前期のしめくくりの日を迎えました。半年の間、日々の 

授業、定期テスト、体育祭、３年生は修学旅行、湘風 

祭、そして合唱祭と続いた大きな学校行事、委員会活 

動、部活動など、いろいろなことがありました。振り返って 

みると、「よくがんばって満足できること」「少し悔いがのこ 

ること」等、さまざまだと思います。 

大切なことは、自分が何を考えて、どのように取り組ん 

できたか、です。結果だけ良かった、悪かったと判断する 

のではなく、目的をもって、努力することができたかが 

大事で、その努力したという事実が、次への力になるのです。 

＜大谷翔平選手の「目標達成シート」の話をしました。よかったらインターネットなどで調べてみてください。＞ 

３年生はいよいよ、具体的な進路選択の時期が到来しました。１、２年生も今、立っている位置は違います

が、将来について考えることはもちろん大切です。未来の自分がどうありたいか、叶えたい夢は何か、そのために

必要なことは何か、今、どうすればよいか、ぜひ、具体的な目標をもってほしいと思います。努力を重ねながら、

一つずつ目標をクリアしていくことで、自分自身の成長を実感し、充実感をもてる毎日を過ごすことができるので

はないでしょうか。“ 

後期が始まって 1ヶ月経ちました。１０月１８日（水）  

に生徒会役員選挙が行われ、新しい生徒会本部が誕生しま

した。より良い学校を目指してこれまで活躍してきた前生

徒会本部のみなさんからバトンを受け取り、自分たちの学

校生活をより充実した楽しいものとするために、リーダー

として頑張ってほしいと思います。すべての生徒が生徒会

の一員として、みんなで明るい笑顔の湘洋中学校を創って

いくことを期待しています。 

        ～ 

サーフィンで活躍！ 

藤沢市生涯学習特別貢献表彰 
 ９月 30 日から 10 月６日まで宮崎県で行われ

た全日本サーフィン選手権大会において、２年

生と１年生がパドルレースチームとして出場し、

見事、優勝を果たしました。 

その功績がたたえられ、 

１０月３０日に藤沢市から 

生涯学習特別貢献表彰 

を受けました。 

   藤沢市からの記念品→ 

前生徒会企画  

挨拶の輪・思いやりの輪・笑顔の輪  

共に学び・共に笑い・共に成長し合える学校を！ 

            新生徒会長の演説から 


